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  文／頌 恩  我比別人好我比別人好我比別人好我比別人好！！！！       回顧我一生，因心裡的驕傲，在與人相處時，不知白白吃了多少虧，背了多少重擔。四十年前，我剛進大學讀書時，自以為是個基督徒，看不起班上的黨、團員，其實那個時候我對聖經的道理一點也不懂。有一次，班上的黨支部書記找我談心，問我為什麼不積極爭取入團、入黨？我告訴他們我的信仰，並且說：“我認為一個基督徒的道德與水準並不比黨、團員差。”其實我這句話的潛台詞，是我非但不比你們差，甚至還比你們好。    後來那位支部書記把我的話匯報了上去，學校的黨委副書記在全校師生作政治報告時，把我的話當作學校裡階級鬥爭的表現來批判。這件事在很長一段時間裡，給了我精神上很大的壓力。好在有主的保守，我才能安然度過那些日子。當年我自以為是為主作見証受苦，現在回想起來，還是因為心裡驕傲，以致說話沒有智慧。    我雖然出生在基督徒家庭，從小就聽到福音，但遲至中年才重生得救，究其原因也是因為心裡的驕傲，一直看不到自己是個罪人，總認為自己比別人好。直到有一次，我在上海患病的時候，安靜下來，向主禱告，聖靈光照我，使我看到自己內心的污穢，我禁不住流淚向主認罪，求主赦免。那時在病床上，我向主認了很多的罪，在病癒後不久我就迫不及待地趕去教會受洗歸入基督。不過，我雖成了新人，但我的舊生命依然存在，並且不時會流露出來。  

酒店裡的雜工酒店裡的雜工酒店裡的雜工酒店裡的雜工       十一年前我剛來澳大利亞時，先是為找工作遭難，後來好不容易找到一份工作，又感到非常辛苦。當然不只是工作上的艱辛，也因為這份工作與我在國內工作相比，相差很遠，造成我心裡失衡，與周圍的人相處亦加有些困難。那時每天早上都要在神面前禱告很久，才敢出門上班。    過了一段時間後，工作雖逐漸習慣，但我心裡的難處卻並沒有減少。我在一家五星級酒店的廚房裡當雜工，雜工是酒店裡地位最低的工作。除了工作上的壓力以外，也常有受氣或被人輕看的時候。剛開始時我很不習慣這樣的處境，心中常有不平、憎恨，與人相處時也常憑血氣行事，總想弄清是非，除掉心裡的怨氣。可是越是這樣做，心裡越是得不到安寧。   耶穌說：“凡勞苦擔重擔的人，可以到我這裡來，我就使你們得安息。我心裡柔和謙卑，你們當負我的軛，學我的樣式；這樣你們心裡就必得享安息。因為我的軛是容易的，我的擔子是輕省的。”（《太》11:28-30）這段經文是我從年輕時就熟悉的，我於是常想，我天天到主面前來，為什麼我的擔子卻一點也沒有減輕呢？    後來在聖靈的啟發下，我慢慢悟出了個中的原因。我的難處是因為我對主的話沒有全部明白，我只記住了前半句，卻忽略了後半句。我雖然常常到主面前祈求禱告，但只是為了自己的好處。我並沒有學主的樣式，照著主的話去做。我所缺少的正是主所說的“柔和謙卑”這四個字。  越來越輕鬆越來越輕鬆越來越輕鬆越來越輕鬆       明白了癥結，並不等於解決了所有的問題，我的老脾氣有時仍然會情不自禁地表現出來。可是每當我憑自己的血氣行事時，就會受到聖靈的責備，心裡得不到真正的平安。我只有回到主面前來，向他認罪悔改，才能獲得心靈的安息。    這十一年的打工生涯讓我慢慢明白，工作上艱苦一點其實還算不了什麼，常常睡一覺就能恢復疲勞，最重要的是要放下心裡的重擔。我們心裡的自義、驕傲和對人的偏見、憎恨等，都可以成為我們的重擔。只有放下各樣罪的重擔，學習主虛己的樣式，像他那樣柔和謙卑，做人才有目標和方向，才能與周圍的人建立起和諧的關係，同時也使自己心靈深處獲得真正的安息。    這幾年我的工作並沒有改變，但工作越做越感到輕鬆。回想我剛做這份工時曾感到苦不堪言，我曾一再求神為我換一份工作，但神並沒有

聽我的禱告。今日想來，神這樣做乃是為了我，如果不藉著這些年來的磨練，有許多寶貴的屬靈的功課，如忍耐、柔和、謙卑等，也就沒有機會去學習了。    二年多前我回上海探親，遇見以前的同事和同行。事後有一位同事告訴我，大家都認為我變了很多，說我身上已看不見過去的那種傲氣。我這才明白過去別人是怎麼看我的，我也明白我的改變乃是聖靈在我身上工作的結果。  現在怎麼看現在怎麼看現在怎麼看現在怎麼看？？？？       去年有一天晚上，在一次教會的聚餐活動完了後，我開車送二位中國來西澳進修的領導幹部回家。路上閒聊時，我講起我年輕時因為驕傲說的那些傻話（本文開頭提過的）。當時有一位年輕的就問我：“你現在怎麼看這個問題？”我回答說：“現在想來，我和他們一樣都是罪人，一點也不比他們好。我和他們的不同之處，只在今天我蒙了神的恩典，成了一個蒙恩的罪人。”那次談話雖然不是刻意安排的，但沒想到那位年輕的後來信了主（年長的在這次談話前已決志信主）。事後，他告訴我，那天晚上他聽了我的話後感到震動。這使我想到，當我們作見証時，我們的心態非常重要，我們心裡的驕傲不但阻擋我們自己領受恩典，也會阻擋別人。只有當我們效法基督，真正謙卑下來時，才能做到如王志學牧師在中國學人培訓材料《靈命塑造》一書中所說的“使我們能與基督一起進到人群中，住在他們當中，作見証，作僕人。”    作者來自上海，現居澳大利亞。   (原載"海外校園"2000年8期<總第四十二期>，版 权为原刊物所有)      文／林 兒   “難道你沒有看到，鮮花只長在靠你這旁的路邊，而另一邊卻沒有嗎？”    在印度有一個擁有大房子的富裕的農場主，他每天都要掛兩個罐子在脖子上，走很長的一段路到溪邊打水。這兩個罐子一個完好無缺，到家的時候還盛著滿滿的水，而另一個卻是破了口

的，往往在到家的時候只剩下半罐子水在裡面了。那個罐子常為自己的不完美感到很羞愧和悲傷，因為它只能完成一半的工作。    這樣過了兩年，破罐子一直為自己的失敗痛苦著。有一天，這個破罐子實在忍不住了，對它的主人說：我真為自己感到羞愧，我想向你道歉。    “為什麼？”主人問，“什麼使你感到羞愧呢？”    破罐子嘆了一口氣說：“在過去的兩年裡，我都不能夠提滿一罐子的水回到你的房子。因為我的過錯，你的努力沒有得到相應的報酬。”    主人沉默了一會兒，然後說：“當我們回家的 時 候 ， 我希望你留意看 一 下靠你 這旁的路邊。”    當他們往回走的時候，破罐子第一次發現，沿著它這旁的路邊滿了鮮花。它看到溫暖的陽光曝晒在美麗的花朵上，不由得高興起來。可是到了家，它裝的水還是漏了一半，破罐子為自己的失敗又難過起來，再次向主人道歉。    但是主人對它說：“難道你沒有看到，鮮花只長在靠你這旁的路邊，而另一邊卻沒有嗎？我正是知道你的缺陷，才在你的這邊種上了花。每天當你經過的時候，你澆灌了它們，所以這兩年來我能夠採到美麗的鮮花裝飾我的房子。如果沒有你的幫助，我的房子又怎能如此美麗呢？”    其實，我們每個人都有屬於自己的缺陷，我們都是“破罐子”。可是，只要我們肯奉獻自己所有的，神就能使用我們遠超過我們所想像。不管我 們 感 到 自 己 多貧乏、 多卑微，或者多“破”。因為神不僅知道我們，且愛惜我們。主耶穌在用五個餅、兩條魚餵飽了五千人（《馬太福音》14:13-21）的時候，有沒有嫌門徒拿來的餅不足魚太少呢？沒有！相反，神藉著保羅的口告訴我們：“我的恩典夠你用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯得完全。”（《哥林多後書》12:9）    作者來自廣州，從事生化專業，現居加拿大。  (原載"海外校園"2000年10期<總第四十三期>，版权为原刊物所有  


